
Hortolândia e Paulínia estão entre 
as 100 cidades inteligentes do país
Municípios ocupam posição de destaque e acirram competitividade na RMC; Hortolândia tem o 13º melhor urbanismo  PÁGINA 06
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Hortolândia informou nesta segunda-feira (24) a instalação de câmeras de 
videomonitoramento nas três UPAs (Unidades de Pronto Atendimento) do 
município e no Hospital Municipal Mario Covas. No total foram instaladas 
120 câmeras, sendo 40 no Hospital Municipal, 32 na UPA Nova Hortolân-
dia, 24 na UPA Amanda e 24 na UPA Rosolém.                                           PÁGINA 08

Dois alunos de Sumaré, que estudam na Escola Municipal Antonio Palioto, 
região do Jardim São Carlos, serão premiados após conquistarem as meda-
lhas de ouro e bronze na OBMEP (Olimpíada Brasileira de Matemática das 
Escolas Públicas). João Lucas Correia Becker, de 12 anos, foi medalhista de 
ouro e Thamires Mantovani Boneza, de 13 anos, ficou com o bronze.    PÁGINA 03

O comando da GCM (Guarda Civil Municipal) de Nova Odessa apresentou 
a um grupo de mães de alunos da rede municipal o novo sistema de video-
monitoramento composto por 164 câmeras. Segundo o secretário de Segu-
rança, coronel Carlos Fanti, e o comandante da corporação, Luciel de Oli-
veira, as mães ficaram satisfeitas com o sistema.                                         PÁGINA 05

No último dia 21, aconteceu o esperado concurso para eleger a Rainha da 
Festa do Peão de Hortolândia, um evento marcante que reuniu diversas au-
toridades da cidade e um público animado. O evento foi organizado pela 
APM Produções e Eventos e ocorreu no elegante espaço Blue Eventos, com 
direito a muita música, comida e diversão para todos os presentes.    PÁGINA 04
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Monte Mor: Homem 
é assassinado com 
tiro na cabeça  PG. 10

HOMEM É ENCONTRADO MORTO EM LAGOA DE SUMARÉ  PG. 10

TUDO QUE VOCÊ PRECISA SABER SOBRE A SUA CIDADE R$ 3,00TERÇA-FEIRA
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Alunos de Sumaré conquistam 
ouro e bronze em olimpíada 

Hortolândia instala câmeras 
em hospital e UPAs

Concurso da Rainha da Festa 
do Peão agita Hortolândia

Grupo de mães aprova 
videomonitoramento 

em Nova Odessa

ONDA DE VIOLÊNCIA NA ASSEMBLEIA

Monte Mor abre licitação para 
contratar controlador de acesso

Deputado Dirceu Dalben propõe 
medidas contra a evasão escolar

DIVULGAÇÃO Com o intuito de evi-
tar a evasão escolar e 
assegurar o direito das 
crianças e adolescentes 
à educação, o deputado 
estadual Dirceu Dalben 
(Cidadania) apresentou 
na Alesp (Assembleia 
Legislativa do Estado 
de São Paulo) o Proje-
to de Lei 558/2023, que 
propõe ao Governo do 
Estado a adoção de me-
didas para proporcionar 
mais segurança aos alu-
nos, boa alimentação e, 
se necessário, auxílio fi-
nanceiro.              PÁGINA 07

A segurança das esco-
las de Monte Mor voltou 
a ser debatida na Câma-
ra Municipal após dois 
ataques em cerca de dois 
meses. Uma audiência 
pública foi realizada. 
Parlamentares discuti-
ram o assunto com au-
toridades diversas e foi 
destacada a importân-
cia de ações conjuntas, 
e “da união de todos”. A 
Prefeitura de Monte Mor 
abriu uma licitação pa-
ra a contratação de con-
troladores de acesso nas 
unidades.              PÁGINA 09 Deputado estadual protocolou novo projeto de leiSecretários municipais em audiência pública na Câmara
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Oprofissional que 
pretende ter uma 

carreira promissora e 
vencedora, quer seja na 
iniciativa privada ou 
no setor público, pre-
cisa traçar um plano 
de trabalho para a vida toda.

Temas como ética, plane-
jamento, foco, garra, criati-
vidade, efetividade, produti-
vidade e superação estão em 
evidência e devem estar con-
tidos no referido plano para 
se obter sucesso em suas car-
reiras e em todas as áreas de 
suas vidas.

É preciso ter ética para fa-
zer o que é certo. O foco de-
ve se basear em procurar fa-
zer o seu melhor e com isso 

alcançar o resultado 
esperado. A vontade e 
superação consiste em 
não se abater com os 
problemas e sim ven-
cê-los dia a dia.

Não pode ter medo 
de errar e usar a criatividade 
para aprender com seus erros. 
Você irá adquirir experiência 
em cada momento em que 
tentar algo novo. A sua pro-
dutividade tem que ser dire-
cionada com eficiência como 
se você fosse o piloto de um 
avião, porque o tempo voa. Pa-
ra realizar coisas grandes co-
mece com as pequenas, isso se 
chama planejamento.

Um exemplo real, é a vi-
da do atual prefeito de Elias 

Fausto, Sr. Maurício Baroni, 
que tem uma história de vi-
da incrível e motivadora. Ele 
sempre foi incentivado por 
sua mãe Marisa.

A sua vontade de vencer e 
de transformar a realidade da 
sua vida era tanta, que ele tra-
çou seu plano de trabalho e 
iniciou suas ações para atin-
gir seus objetivos através do 
seu planejamento. A cada pas-
so, ele chegava mais perto de 
suas metas. É muito impor-
tante você visualizar o resul-
tado que pretende alcançar, is-
so fará com que você se motive 
e se inspire a cada dia a lutar 
por seu ideal até que ele se rea-
lize. Cada meta atingida, será 
uma vitória a ser celebrada.

Exemplo de gestor O senhor Maurício Baroni 
com garra e foco e com apoio 
familiar se tornou um exemplo 
de gestor público, administran-
do Elias Fausto com muita efi-
ciência. A preocupação em re-
solver os problemas, fez com que 
o prefeito Maurício não limitas-
se a sua atuação somente em seu 
município o qual foi eleito e ree-
leito. Ele se tornou presidente 
do Consórcio Consimares (Re-
síduos Sólidos) e uma grande li-
derança da Região Metropolita-
na de Campinas e de Piracicaba.

As suas ações como adminis-
trador e gestor público tem sido 
referências e, comprovam que 
as suas aptidões são marcadas 
por excelência e resultam em 
uma vida de sucesso.

E você caro leitor, já traçou 
o seu plano de trabalho para 
sua vida? O que vai fazer hoje, 
para estar mais perto de seus 
objetivos?

Fábio Orsi  é economista, pós-graduado em administração pública municipal, palestrante e professor universitário
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MEGA-SENA

LOTOFÁCIL

DUPLA SENA

LOTOMANIA

QUINA

Concurso 2585
Sábado, 22 de Abril de 2023

Concurso 2794
Sábado, 22 de Abril de 2023 

Concurso 2505
Sábado, 22 de Abril de 2023 

1º SORTEIO

2º SORTEIO

Concurso 2458
Sábado, 22 de Abril de 2023 

Concurso 6131
Sábado, 22 de Abril de 2023

14   26   34   36   43   59

11   31   37   42   48   49

02   08   11   29   30   40

01    02    03    05    06

08    10    14    15    16

17    20    21    22    25

03    05    06    07    09

11    16    20    22    24

35    36    49    57    58

67    69    80    83    88

05    26    37    53    63

Clima Região

Sol com algumas 
nuvens. Não chove.

TEMPERATURA

Mínima 16o    l    Máxima 30o

Pesquisadores das 
ciências humanas 

no Brasil se surpreen-
deram com uma nova 
denúncia pública de 
assédio sexual e mo-
ral contra um renoma-
do professor, autor de inúme-
ros trabalhos e referência pa-
ra muitas pesquisas no Bra-
sil. Não pretendo discutir es-
te caso específico, que deve ter 
muitos desdobramentos. En-
tretanto, como tenho estudado 
o tema das agressões atraves-
sadas por gênero nas univer-
sidades, numa abordagem da 
antropologia, pretendo contri-
buir com políticas de boas prá-
ticas na vida acadêmica.

O caso apresenta, na sua de-
núncia, alguns elementos co-
muns a outros desse tipo que 
temos encontrado em nossas 
pesquisas – como a pesqui-
sa sobre desigualdades de gê-
nero nas universidades Caro-
lina Bezerra e eu estamos fa-
zendo. Menos que pensar nos 
mecanismos de como estas 
agressões acontecem – já es-
crevi sobre isso na coluna de 
dezembro e na do mês passa-
do – penso aqui o que é preci-
so fazer para apurar os casos 
e propor medidas de preven-
ção. Na Rede Não Cala USP te-
mos refletido sobre e, assim, 
agradeço às colegas que par-

ticipam da rede.
É preciso pensar 

em pelos menos três 
estruturas diferentes: 
uma para acolher as 
pessoas que se senti-
ram agredidas, ofere-

cer apoio e encaminhar aten-
dimentos médico, psicológi-
co, de assistência social; outra 
para que a queixa se transfor-
me em denúncia e seja efeti-
vamente investigada e, se pro-
cedente, que o autor de agres-
sões seja responsabilizado; e 
por fim políticas de preven-
ção, educação e informação.

Para o primeiro atendimen-
to das vítimas, diversas uni-
versidades têm apresentado 
um programa de atendimento 
psicossocial. Num local ade-
quado, é preciso ter pessoas 
capacitadas para acolher e en-
caminhar a vítima seja em ter-
mos de atendimento psicoló-
gico, mas também de encami-
nhamento no nível jurídico. A 
Rede Não Cala USP já apresen-
tou à reitoria, em 2017, uma 
proposta de um “centro de re-
ferência” que pudesse centra-
lizar os atendimentos na USP 
em São Paulo, semelhante ao 
CAV-Mulheres (Comissão para 
Apurar Violência contra Mu-
lheres e Gênero) do campus 
de Ribeirão Preto.

Quanto a formalizar uma 

denúncia e demandar repa-
ração, como a grande maioria 
dos casos de assédio refere-se 
a situações de abuso de poder 
e ameaças, é preciso conside-
rar especificidades para abrir 
uma sindicância. Primeiro, a 
denúncia deve ser ouvida, e 
os casos devem ser investiga-
dos, e não simplesmente aba-
fados, como se fossem sempre 
acusações já consideradas in-
justas de antemão. Os mode-
los de sindicância e processo 
administrativo que ora temos 
nas universidades públicas, 
estaduais ou federais, tornam-
-se inadequados quando a de-
núncia tem relação com cri-
mes como estupro ou assédio 
sexual, e mesmo em casos de 
assédio moral e outras agres-
sões e discriminações. Os re-
gimentos atuais precisam ser 
revistos: pessoas especializa-
das no problema que partici-
pem destas comissões, ideal-
mente contando com docen-
tes de fora da unidade em que 
a agressão aconteceu, e mu-
dança (pelas regras atuais) no 
embate frente a frente entre 
quem acusa e quem é acusado.

Queria destacar um ponto 
aqui. Muita gente fala em pro-
tocolos. O atendimento psi-
cossocial e o encaminhamen-
to jurídico podem e devem es-
tar articulados a protocolos de 

O que fazer para evitar o 
assédio nas universidades?

atendimento, mas a mera exis-
tência destes, sem pessoal trei-
nado e espaços adequados não 
é suficiente.

Por fim, a conscientização do 
problema e programas de pre-
venção. A universidade é atra-
vessada pelas desigualdades so-
ciais – de classe, raça, gênero, se-
xualidade, deficiência – e ten-
deu a manter essas desigualda-
des. Naturalizou-se, de um la-
do, a existência de docentes vis-
tos como “galanteadores” insis-
tentes, e de outro, um modo de 
debater em que a agressivida-
de nas palavras e a humilhação 
era incorporada como se fosse 
apenas “exigência intelectual”. 
A abordagem sexual entre do-
centes ou de docente para aluna 
ou entre servidores que se tor-
na obrigatória e recorrente, for-
mando um hábito de predação 
sexual, constitui uma forma de 
assédio sexual e moral. A rela-
ção desigual de poder faz com 
que alunas, docentes ou ser-
vidoras não saibam como evi-
tar um professor ou superior 
insistente em sua abordagem, 
ou aquele que ameaça – ainda 
que de forma velada. Docentes 
e chefes precisam entender que 
a relação desigual de poder com 
alunas e servidoras não permi-
te uma relação de “paixão” co-
mum; que um docente ou che-
fe não pode usar suas verbas de 
pesquisa como método de bar-
ganha para troca de favores se-
xuais, ou para exigir mais e mais 
trabalho de estudantes, bolsis-
tas ou servidores; que não se po-
de incluir nessas relações “brin-
cadeiras” que promovem humi-
lhação e constrangimento.

Heloísa Buarque de Almeida  é professora da Faculdade de Filosofia, Letras e Ciências Humanas (FFLCH) da USP/Jornal da USP

Asuperdotação se 
refere ao nível de 

inteligência das pes-
soas. Já o termo QI. 
quer dizer quociente 
de inteligência, que no 
século passado ficou 
famoso por analisar a capa-
cidade de resolver problemas 
dominando o raciocínio, hoje 
conhecido como inteligência 
lógico matemática.

Esse termo foi utilizado pa-
ra mensurar o nível de inteli-
gência de um grupo de pes-
soas dividindo a idade cro-
nológica (IC) e idade mental 
(IM), multiplicando o resulta-
do por 100 eliminando a parte 
decimal do resultado.

Mas como saber se 
sou uma pessoa super 
dotada e quais os si-
nais de um Qi acima 
da média?

De acordo com o PhD 
em Neurociências, Fa-

biano de Abreu Agrela, alguns 
pontos, como pensamento ge-
ral, como política, preocupa-
ções globais, coisas que têm a 
ver com o destino da socieda-
de e da humanidade.

“Os superdotados geral-
mente têm um pensamento 
e acompanhamento político 
acima do normal, o que não 
significa que eles sempre se 
pronunciem sobre o assunto. 
Até porque, questões políti-

cas acabam mexendo com o 
emocional e as pessoas com 
o QI muito alto tendem a não 
perder o foco. Já as preocu-
pações globais são relaciona-
das ao mundo, ao que acon-
tece no mundo. Isso no sen-
tido de guerras, de questões 
climáticas, de buscar enten-
der o que acontece…”, disse.

Outra característica, segun-
do o neurocientista, é que os 
superdotados “são capazes 
de resumir um material filo-
sófico, científico, técnico, ou 
qualquer outra coisa que pa-
rece ser extremamente com-
plexa e que, para uma outra 
pessoa, exige um enorme es-
forço”, disse.

Por fim, o especialista falou 
que o chamado “gênio” pode 
ser notado um raciocínio de 
ordem superior e pensamento 
em termos de fundamentos.

Por fim, de acordo com Fabia-
no, esses pontos também po-
dem ocorrer na ausência de “su-
perdotação”. Ou seja: pessoas 
podem ter esses comportamen-
tos e não serem superdotadas.

“Quando um adulto é inteli-
gente, esses aspectos também 
podem ser notados. No entan-
to, a combinação dos três pon-
tos listados é frequentemente 
um indicador de que o adulto 
pode ser superdotado, ou se-
ja: que tem um QI muito aci-
ma da média”, explicou.

Quais os sinais de superdotação em adultos?
Fabiano de Abreu Agrela Rodrigues é um Pós-doutor e PhD em neurociências eleito membro da Sigma Xi, The Scientific Research Society, Mestre em Psicologia, Licenciado em 

Biologia e História; também Tecnólogo em Antropologia com várias formações nacionais e internacionais em Neurociências e Neuropsicologia
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Mães aprovam 
novo sistema de 
videomonitoramento 
em Nova OdessaCIDADESTERÇA-FEIRA
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Estudante João Lucas Correia 
Becker, de 12 anos, conseguiu 
a medalha de ouro, e a aluna 
Thamires Mantovani Boneza, 
de 13 anos, ficou com o bronze

Dois alunos de Suma-
ré, que estudam na Es-
cola Municipal Antonio 
Palioto, região do Jardim 
São Carlos, serão premia-
dos após conquistarem 
as medalhas de ouro e 
bronze na OBMEP (Olim-
píada Brasileira de Mate-
mática das Escolas Pú-
blicas). João Lucas Cor-
reia Becker, de 12 anos, 
foi medalhista de ouro 
e Thamires Mantovani 
Boneza, de 13 anos, ficou 
com o bronze.

João Lucas receberá a 
medalha no mês de ju-
nho em evento que se-
rá realizado em Floria-
nópolis (SC). Já Thami-
res vai ser premiada na 
Unicamp (Universidade 
Estadual de Campinas), 
onde João Lucas já cursa 
um projeto de iniciação 
científica em matemáti-
ca avançada. A compe-
tição aconteceu no ano 
passado em duas etapas.

“Sempre gostei mui-
to de matemática e esse 
prêmio me deixa muito 
feliz. Os estudos vão aju-
dar muito em um vesti-

bular, por exemplo”, afir-
ma João Lucas. Thami-
res diz que os estudos 
vão ajudar muito no fu-
turo. “Estou muito feliz 
e gostaria de agradecer 
aos professores pela aju-
da”, diz a aluna.

Além deles, outros 10 
alunos da escola rece-
beram menção honrosa 
da organização. “É uma 
honra ter os alunos pre-
miados em uma compe-
tição nacional. Nós e a 
Secretaria de Educação 
fazemos o máximo de es-
forço para que nunca fal-
tem professores”, explica 
a diretora de escola, Ro-
simeire Campo Dall’Orto 
Togneta.

O prefeito de Sumaré, 
Luiz Dalben (Cidadania), 
parabenizou os alunos e 
destacou os investimen-
tos realizados na pasta. 
“Educação sempre foi 
nossa prioridade em Su-
maré. Investimos em es-

trutura e também na for-
mação dos professores. 
Isso acaba refletindo em 
um ensino de qualida-
de”, disse.

OBMEP
A Olimpíada Brasilei-

ra de Matemática das Es-
colas Públicas é um pro-
jeto nacional dirigido às 
escolas públicas e priva-
das brasileiras, realiza-
do pelo IMPA (Institu-

to de Matemática Pura 
e Aplicada), com o apoio 
da SBM (Sociedade Bra-
sileira de Matemática), 
e promovida com recur-
sos do MEC (Ministério 
da Educação) e do MCTI 
(Ministério de Ciência, 
Tecnologia e Inovação).

Criada em 2005 pa-
ra estimular o estudo 
da matemática e identi-
ficar talentos na área, a 
OBMEP tem como objeti-

vos principais: estimular 
e promover o estudo da 
matemática; contribuir 
para a melhoria da qua-
lidade da educação bá-
sica, possibilitando que 
um maior número de alu-
nos brasileiros possa ter 
acesso a material didáti-
co de qualidade; identi-
ficar jovens talentos e in-
centivar seu ingresso em 
universidades, nas áreas 
científicas e tecnológi-

cas; incentivar o aperfei-
çoamento dos professo-
res das escolas públicas, 
contribuindo para a sua 
valorização profissional, 
contribuir para a integra-
ção das escolas brasilei-
ras com as universidades 
públicas, os institutos de 
pesquisa e com as socie-
dades científicas; e pro-
mover a inclusão social 
por meio da difusão do 
conhecimento.

Além de João e Thamires, outros 10 alunos da escola receberam menção honrosa 

Alunos de Sumaré conquistam ouro e 
bronze em olimpíada de matemática

DIVULGAÇÃO

4 Motorista bitrem/rodotrem (10 vagas): ensino funda-
mental. A experiência para o cargo é de 6 meses. CNH-E.

4 Motorista (5 vagas): ensino fundamental. A expe-
riência para o cargo é de 6 meses. CNH-D.

4 Operador logístico (10 vagas): ensino médio comple-
to. A experiência para o cargo é de 6 meses.

4 Preparador automotivo (1 vaga): ensino médio com-
pleto.

4 Operador de roçadeira (10 vagas): ensino fundamen-
tal. A experiência para o cargo é de 6 meses.

4 Ajudante de jardineiro (20 vagas): ensino fundamental.

4 Jardineiro (7 vagas): ensino fundamental. A expe-
riência para o cargo é de 6 meses.

4 Auxiliar de manutenção predial (1 vaga): ensino mé-
dio completo. A experiência para o cargo é de 6 me-
ses. CNH-A/B.

CONFIRA AS VAGAS ABERTAS

Da Redação  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

As ações realizadas 
pela Secretaria de Saú-
de de Sumaré nas fei-
ras livres diurnas e no-
turnas buscam engajar 
crianças no combate à 
dengue. Até a próxima 
sexta-feira (28), a Vigi-
lância Epidemiológica 
realiza ações educati-
vas promovendo orien-
tações preventivas.

“Nossas equipes de 
agentes de endemias es-
tão nas ruas realizando 
várias ações de intensi-

ficação dos trabalhos de 
combate à dengue. En-
tre elas estão sendo fei-
tas ações educativas nas 
feiras diurnas e notur-
nas com orientação pre-
ventiva, demonstração 
de larvas vivas no mi-
croscópio, mosquitão da 
dengue, maquete expli-
cativa de uma casa com 
criadouros e oficina com 
desenhos para as crian-
ças colorir”, afirmou o 
secretário de Saúde, Ra-
fael Virginelli.

Entre janeiro e abril 
deste ano, já foram no-
tificados 1.131 casos da 

doença, sendo 235 con-
firmados. O município 
não registrou nenhuma 
morte ocasionada pela 
dengue neste ano. 

“Essa ação e mobili-
zação coletiva é mui-
to importante. O objeti-
vo é sempre levar o co-
nhecimento, formando 
agentes multiplicadores 
dessas informações nas 
comunidades e mostrar 
à população que dicas 
simples, porém funda-
mentais, podem evitar 
que o mosquito se pro-
lifere”, disse o prefeito 
Luiz Dalben (Cidadania).

Saúde de Sumaré busca engajar 
crianças no combate à dengue

Vigilância realiza ações com orientações preventivas
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O PAT (Posto de Aten-
dimento ao Trabalha-
dor) de Sumaré está com 
64 novas oportunidades 
para quem busca o pri-
meiro emprego ou uma 
recolocação no mercado 
de trabalho nesta terça-
-feira (25). O destaque é 
para a função de ajudan-
te de jardineiro, que so-
ma 20 vagas disponíveis.

As pessoas que se en-
quadram nos perfis so-
licitados devem se diri-
gir ao PAT, localizado na 
rua Justino França, 143, 
na região Central, de se-
gunda a sexta-feira, das 
8h às 17h, munidos com 
RG, CPF e comprovan-
te de endereço. O Posto 
de Atendimento ao Tra-
balhador de Sumaré dis-
ponibiliza o telefone (19) 
3803 – 3003 para dúvidas 
e mais informações.

PAT de Sumaré tem 64 novas 
vagas abertas para esta terça

Interessados devem se dirigir ao PAT na região central
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O destaque é para a 
função de ajudante 

de jardineiro, que 
soma 20 vagas 

disponíveis

“Sempre 
gostei muito de 

matemática e esse 
prêmio me deixa 

muito feliz”
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Juliana Zorzin e Gleguer Zorzin
 (secretário de Esportes)

Katia e Evandro Guindola

Rafael Chaves

Maria dos Anjos (presidente do Fundo Social) 
prefeito Zezé Gomes e Cafu (secretário de Governo)

Rogerio Mion (secretário de 
Habitação) e Miguel Ramos 

Tim Mendes (músico), Sandra Zaith 
(secretária adjunta de Mobilidade Urbana)

e o marido João Mota

Walessandro Pereira 
da Silva e Gustavo Davi
(Marketing da Clicknet)

Josemelry Athanazio, Daiane Ivo e 
Mariana Rosini (proprietárias do Golden Space)

Luciano Lima (representante da 
Santana Eventos), Eduardo Marchetti e 
Renan Medrado (organizador do Rodeio)

Vereador Régis da Serralheria 
e Luciana Cristina 

Vinícius, Rogério e Luciano Grigório (proprietário 
da Novo Design Móveis Planejados)

Zé Victor, Simone Locatelli, 
Letícia Bartolozi e João

Concurso e lançamento da Festa do Peão de Hortolândia agitam a cidade

Breno, Maria dos Anjos (presidente 
do Fundo Social), prefeito Zezé Gomes e Gabriel

Elaine Mendonça (vencedora do 
concurso de música sertaneja)

Alex Souto, vereador Edivaldo Souza 
e  Márcia Souza

Dalette Dias e Régis Bueno
(secretáro de Cultura)

Elmo da Silva Vieira (gerente Savegnago), 
o filho Miguel Martins e Jadson Souza Santos 

(líder Savegnago)

Angela Marchetti e Eduardo 
Marchetti (presidente da 

Festa do Peão de Hortolândia)

Débora Caroline 
e Marcelo Henrique 

(proprietário da Mega Artes)

Emily Cristina (Princesa), Brenda Oliveira (Rainha)
 e Cailane Santos (Miss Simpatia)

Baldino, Camila, Angela, 
Eduardo, Fernanda e Renato

Denis Crupe (secretário de 
Saúde) e Juninho Prataviera 

(secretário de Planejamento)

Geraldo Amarante, João Pereira (secretário 
de Desenvolvimento Econômico) e Rodrigo

Barbara Roberta da Silva 
(psicóloga) e Marcos José da Silva 

(diretor administrativo 
da Secretaria de Obras)
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No último dia 21, aconteceu o espe-
rado concurso para eleger a Ra-
inha da Festa do Peão de Horto-

lândia, um evento marcante que reuniu di-
versas autoridades da cidade e um públi-
co animado. O evento foi organizado pela 
APM Produções e Eventos e ocorreu no ele-
gante espaço Blue Eventos, com direito a 
muita música, comida e diversão para to-
dos os presentes.

Entre as 15 finalistas, a escolhida para 
assumir o posto de Rainha do Rodeio foi 
Brenda Oliveira, que recebeu a coroa com 
emoção e alegria. A Princesa Emily Cristi-
na e a Miss Simpatia Cailane Santos tam-
bém foram homenageadas e tiveram seus 
talentos reconhecidos pelos jurados, que 
avaliaram beleza, postura e simpatia.

O prefeito Zezé Gomes (PL), que esteve 
presente, ressaltou a importância desse 

evento para a cidade, que promove o res-
gate cultural e movimenta a economia lo-
cal. “Foi uma festa muito bonita, que trou-
xe alegria para nossos moradores. O nos-
so objetivo será sempre proporcionar mo-
mentos de diversão e entretenimento pa-
ra nossa população”, declarou o prefeito.

A Festa do Peão de Hortolândia está 
chegando e promete agitar ainda mais 
a cidade, com atrações incríveis e muita 

diversão. A festa ocorrerá entre os dias 
18 e 21 de maio, no recinto montado na 
avenida Emancipação, em frente à em-
presa EMS. O evento contará com shows 
de renomados artistas, como Zé Neto & 
Cristiano, Luis Miguel & Daniel, Maiara 
e Maraisa, Thiago Lins, Luan Santana, 
João Bosco & Vinícius, garantindo mui-
ta música e animação para todos os pre-
sentes. Confira os cliques!

CONVERSA COMIGO por Reginaldo Prado
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Hortolândia e 
Paulínia estão no 
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Guarda Municipal apresentou a 
grupo que compreende cerca de 
500 responsáveis por estudantes, 
detalhes de como são ‘vigiadas’ as 
creches e as escolas municipais

O comando da GCM 
(Guarda Civil Municipal) 
de Nova Odessa apresen-
tou a um grupo de mães 
de alunos da rede mu-
nicipal de ensino o fun-
cionamento do novo sis-
tema de videomonitora-
mento composto por 164 
câmeras instaladas em 35 
prédios públicos munici-
pais – incluindo todas as 
26 creches e escolas da re-
de. Segundo o secretário 
municipal de Segurança, 
coronel Carlos Fanti, e o 
comandante da corpora-
ção, Luciel de Oliveira, as 
mães ficaram satisfeitas 
com o sistema, que colo-
ca no telão da Central de 
Operações da Guarda Mu-
nicipal, em tempo real e 
24 horas por dia, imagens 
de todas as creches e es-
colas mantidas pela Pre-
feitura de Nova Odessa.

“As mães que recebe-
mos na sede represen-
tam um grupo de quase 
500 mães e pais de alu-

nos. Elas ficaram a par 
do trabalho que a Guarda 
Municipal vem desenvol-
vendo na segurança das 
creches e escolas munici-
pais, e puderam acompa-
nhar em tempo real o mo-
nitoramento por câme-
ras que foi instalado nes-
te ano”, explicou Luciel.

“Estamos adotando, 
pela primeira vez na his-
tória de Nova Odessa, o 
monitoramento por ví-
deo das nossas creches 
e escolas. A GCM está 
olhando essas imagens 
24 horas por dia, e qual-
quer movimento diferen-
te, as viaturas que estão 
no patrulhamento serão 
imediatamente aciona-
das”, afirmou o prefeito 
Cláudio José Schooder, 
o Leitinho.

Segundo o coman-
dante da GCM, o grupo 
de visitantes também 
foi apresentado ao novo 
aplicativo do “Botão de 
Pânico” – outra das me-
didas de segurança nas 
unidades da rede muni-
cipal de educação que 

está sendo implementa-
da por determinação de 
Leitinho. Guardas muni-
cipais têm percorrido as 
escolas, cadastrando os 
usuários autorizados e 
fazendo a instalação do 
aplicativo nos celulares.

“Elas puderam inclusi-
ve acionar o ‘Botão de Pâ-
nico’, que já está com uma 
adesão de quase 90% dos 
celulares cadastrados já 
conectados. Elas conhe-
ceram o trabalho deta-
lhado que a GCM está 
prestando nesse momen-
to crítico, na promoção 

da segurança das nossas 
escolas”, acrescentou Lu-
ciel, lembrando que cada 
diretor de escola munici-
pal indica quais profis-
sionais devem ter acesso 
ao aplicativo para celular.

OUTRAS MEDIDAS
Além do novo sistema 

de videomonitoramento 
e do aplicativo do “Botão 
do Pânico”, a GCM man-
tém em pleno funciona-
mento o Programa “Anjos 
da Escola”, pelo qual duas 
equipes percorrem perio-
dicamente as escolas mu-

nicipais conversando com 
dirigentes, educadores, 
equipes e alunos e reali-
zando palestras sobre te-
mas como a preservação 
do patrimônio público e o 
combate ao bullying.

Nas últimas semanas, 
também por determina-
ção do prefeito, foi inten-
sificada a “ronda escolar”, 
de forma que cada uma 
das 25 unidades da rede 
municipal está sendo vi-
sitada uma ou mais vezes 
por dia pelas patrulhas da 
corporação. O novo pro-
tocolo segue em utiliza-

ção por tempo indefinido.
“Estas são as medidas 

mais eficientes que po-
demos adotar no momen-
to até ser feita a contra-
tação de vigilantes para 
as escolas. A GCM mere-
ce esse voto de confian-
ça da comunidade e es-
se apoio da gestão muni-
cipal, até porque nunca 
ocorreu um ataque em 
escola municipal – cer-
tamente porque a Guar-
da Municipal está fazen-
do um trabalho efetivo”, 
completou o comandan-
te Luciel de Oliveira.

Comandante da GCM apresenta câmeras para grupo de mães

Mães de alunos aprovam novo sistema 
de videomonitoramento em N. Odessa
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A Coden Ambiental, 
concessionária dos ser-
viços de saneamento bá-
sico de Nova Odessa, está 
aplicando nas contas de 
água e esgoto, com ven-
cimento a partir de maio, 
a “Tarifa Residencial So-
cial” para consumido-
res com renda per capita 
de meio salário mínimo 
e inscritas no Cadastro 
Único, o CAD Único, me-
canismo do governo fede-
ral para o acesso a bene-
fícios sociais.

O benefício garante um 
desconto mínimo de 50% 
nos primeiros 10 metros 
cúbicos de consumo, e 
de 25% nas faixas de 11 a 
20 metros cúbicos. “Nos-
sa estimativa desde o iní-
cio dos estudos para a im-
plantação da Tarifa Social 
é que sejam beneficiadas 
1.000 famílias, aproxima-
damente”, afirmou o dire-
tor Financeiro da Coden, 
Brauner Feliciano.

De acordo com a reso-
lução 251/2018 da Ares-
-PCJ (Agência Regula-
dora dos Serviços de Sa-
neamento das Bacias dos 
Rios Piracicaba, Capiva-
ri e Jundiaí), a implanta-
ção da “Tarifa Residen-
cial Social” deve ser fei-
ta junto com o reajuste 
anual, o que estava pre-

Coden orienta sobre nova tarifa social

Cerca de 1 mil famílias serão beneficiadas na cidade
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ÁGUA E ESGOTO

A Prefeitura de Nova 
Odessa adquiriu e está 
instalando novos play-
grounds na maioria das 
creches e escolas da re-
de municipal de ensino. 
Neste primeiro momen-
to, 10 unidades estão 
sendo contempladas – 
incluindo as cinco esco-
las de período integral 
e as creches que não ti-
nham recebido brinque-
dos novos nos últimos 
anos. Dentro de 30 dias, 
devem chegar itens para 
mais 12 unidades. No to-
tal, 22 receberão novos 
brinquedos, incluindo 
CMEIs (Centros Munici-
pais de Educação Infan-
til), que atendem crian-
ças de 0 a 3 anos, EME-
FEIs (Escolas Munici-
pais de Educação Fun-
damental e Educação 
Infantil), que atendem 
crianças de 4 e 5 anos, 
e EMEFs (Escolas Muni-
cipais de Ensino Funda-
mental) para alunos de 
6 anos a 10 anos. 

“Iniciamos as instala-
ções dos brinquedos nas 
creches e escolas muni-
cipais dentro desse ‘pa-
cote’ de investimentos 

que a gestão do prefei-
to Leitinho vem fazen-
do na educação”, desta-
cou o secretário muni-
cipal de Educação, José 
Jorge Teixeira.

Nesta primeira etapa, 
o CMEI Professor José 
Mário de Moraes, no Jar-
dim Santa Rita 2, o CMEI 
Eleni Whitehead, do Jar-
dim Marajoara, o CMEI 
Apparecida Prata, do 
Jardim São Francisco, 
o CMEI Vânia Meirelles 
Dextro Mauerberg, da 
Vila Azenha, e o CMEI 
Maria José Flauzino, do 
Jardim São Jorge, rece-
beram conjuntos com 
sete brinquedos cada.

Já a EMEF Professo-
ra Alzira Ferreira Dele-
gá, do Green Village, a 
EMEF Professora Au-
gustina Adamson Pai-
va, do Jardim São Fran-
cisco e a EMEFEI Pau-
lo Azenha, da Vila Aze-
nha, a EMEFEI Prefeito 
Simão Welsh, do Jardim 
Santa Rita 2, e EMEF 
Professora Almerinda 
Delegá Delben, do Par-
que Klavin receberam 
dois brinquedos cada, 
mais uma cesta móvel 
de basquete e um con-
junto com treze ativida-
des pedagógicas.

Nova Odessa instala 
playgrounds em 
creches e escolas 
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visto para acontecer em 
Nova Odessa no mês de 
maio de 2020.

Como a Coden conge-
lou os preços pouco antes 
da data como forma de 
apoio no enfrentamento 
da pandemia de Covid-19, 
o benefício foi retomado 
em 2023, no primeiro rea-
juste depois que a reso-
lução da agência regula-
dora entrou em vigência.

Segundo o chefe de 
Contas e Consumo da 
Coden, Alexandre Rodri-
gues Rosa, os consumi-
dores que se enquadram 
nos critérios do progra-
ma foram selecionados 
do CAD Único pelos seto-
res da Prefeitura relacio-
nados à gestão social e ci-

dadania e essas informa-
ções foram inseridas na 
base de dados da Coden.

“Dessa forma, os bene-
ficiários passam a rece-
ber o desconto automati-
camente, a partir da con-
ta com vencimento em 
maio de 2023, sem a ne-
cessidade de se desloca-
rem até a Área de Atendi-
mento ao Cliente da Co-
den”, frisou Alexandre.

Quando solicitar 
Os consumidores com 

renda familiar per capita 
de meio salário mínimo 
que porventura não es-
tejam inseridos no CAD 
Único e também os que 
se cadastraram ou atuali-
zaram seus dados depois 
que a Tarifa Social entrou 

em vigor, podem reque-
rer o benefício a qualquer 
momento.

Para realizar o cadas-
tramento no CAD Único, 
basta que o interessado 
procure a Diretoria de 
Gestão Social e Cidada-
nia de Nova Odessa. Com 
o cadastro regularizado, 
o próximo passo é se di-
rigir à Coden com cartei-
ra de identidade, CPF, fo-
lha resumo do CadÚnico 
e última conta de água.

“Cumprido esse pro-
cedimento, a Coden faz 
a inclusão imediata da 
Tarifa Social na conta do 
consumidor e o desconto 
passa a valer a partir do 
mês seguinte”, explicou 
Alexandre.



LEVANTAMENTO

Municípios ocupam posição de destaque no país e acirram competitividade na Região 
Metropolitana de Campinas; Hortolândia tem o 13° melhor urbanismo, aponta estudo

Os municípios de 
Hortolândia e Paulínia 
figuram entre os 100 
eleitos como cidades 
brasileiras inteligentes. 
É o que aponta o Ran-
king Connected Smart 
Cities na edição 2022, 
produzido pela empre-
sa Urban Systems.

Segundo o estudo, Hor-
tolândia ocupa a 98ª po-
sição nacional, com no-
ta de 29,525 pontos. Pau-
línia está na 64ª coloca-
ção, com nota de 30,336.

Na RMC (Região Me-
tropolitana de Campi-
nas), além de Hortolân-
dia e Paulínia, são con-
sideradas cidades inteli-
gentes Campinas, Jagua-
riúna, Vinhedo, Itatiba, 
Valinhos e Indaiatuba.

Foram avaliadas áreas 
como mobilidade, urba-
nismo, meio ambiente, 
tecnologia e inovação, 
saúde, segurança, edu-
cação, empreendedoris-
mo, governança, econo-
mia e energia.

Hortolândia também foi destaque na economia e ficou na 48ª posição nacional 

Hortolândia e Paulínia estão no 
‘top 100’ das cidades inteligentes

Na próxima quinta-fei-
ra (27), a AEAS (Associa-
ção dos Engenheiros e Ar-
quitetos de Sumaré) pro-
moverá uma palestra gra-
tuita com o tema “Enge-
nharia para Cidades Inte-
ligentes”. O evento conta-
rá com a presença da en-
genheira agrônoma Wa-

leska Del Pietro e do en-
genheiro João Laudissi e 
será realizado na sede da 
associação, localizada na 
rua Luísa Rodrigues da 
Silva, 69, no Planalto do 
Sol, em Sumaré. A pales-
tra tem início às 19:30h.

Além da participa-
ção presencial, a pales-
tra também será trans-
mitida online via Goo-
gle Meet e YouTube para 
aqueles que não puderem 

AEAS debate ‘Engenharia 
para Cidades Inteligentes’

PALESTRA GRATUITA

José Antonio Picelli, presidente da associação sumareense

Governo Zezé destaca planejamento
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ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA – EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
O Presidente desta Entidade Sindical, no uso das atribuições que lhe são conferidas pelo 
Estatuto Social e pela legislação sindical vigente, e em cumprimento ao disposto no Artigo 
612 e seguintes da CLT, convoca todos os trabalhadores e trabalhadoras da empresa BRK 
Ambiental, Unidade de Sumaré, para participarem da Assembleia Geral Extraordinária, a 
ser realizada no dia 26 de abril de 2023, quarta-feira, às 7 horas da manhã, em primeira 
convocação, ou às 7:30 horas em segunda convocação, no pátio interna da empresa, sito 
à Rua Emílio Leão Brambila, 300, Vila Menuzzo, Sumaré/ SP, com qualquer número de 
presentes, a fim de deliberaram sobre a seguinte ordem do dia: 1) Leitura, discussão e 
votação da Pauta de Reivindicações da Campanha Salarial/2023; 2) Autorização para a 
Diretoria do Sindicato firmar novo Acordo Coletivo de Trabalho ou ajuizar competente 
Dissídio Coletivo, visando o reajuste salarial na data-base de 1º de maio de 2023; 3) 
Autorização para cobrança e desconto da Contribuição Assistencial no importe de 1,5% 
(um inteiro e cinco centésimos por cento) com incidência sobre a contribuição natalina (13º 
salário), cujo desconto efetuar-se-á na data de pagamento da segunda parcela da referida 
contribuição. Campinas, 25 de abril de 2023. 
Renan Roncolatto Pereira de Almeida – Presidente  

O governo do prefei-
to Zezé Gomes (PL) afir-
mou nesta segunda-feira 
(24) receber com “satisfa-
ção” o resultado do estu-
do destacando o planeja-
mento do município.

“Recebemos com satis-
fação a colocação (98° lu-

gar no Brasil e 8° na RMC) 
apontada pelo Ranking 
Connected Smart Cities. 
Em todos os 11 eixos uti-
lizados para medir o ín-
dice (Urbanismo, Edu-
cação, Empreendedoris-
mo, Energia, Governan-
ça, Mobilidade Urbana, 

Segurança, Meio Am-
biente, Tecnologia e Ino-
vação e Saúde), desenvol-
vemos alguma ação. Esse 
resultado é fruto de um 
trabalho que tem a pala-
vra planejamento como 
mote principal. Nossas 
ações, que visam a con-

solidação de uma cida-
de inteligente e susten-
tável, foram pensadas há 
alguns anos e, hoje, apre-
sentam resultados visí-
veis aos moradores da ci-
dade”, informou.

“Nosso desafio é fazer 
uma cidade inteligen-

te que sirva à população, 
ofereça qualidade de vida 
e proporcione prazer de 
morar no município. Na 
busca dessa cidade inteli-
gente, alguns eixos se en-
trelaçam em torno de nos-
sas ações. Alguns exem-
plos são as câmeras inte-
ligentes, iluminação pú-
blica de LED, Centro de 
Monitoramento, implan-
tação de fibra óptica, im-

plantação de um sistema 
viário que interligue a ci-
dade, instalação dos par-
ques lineares com pista 
de caminhada, ciclovias, 
entre outros. Todos eles 
colaboram nos trabalhos 
de Mobilidade Urbana, 
Segurança, Saúde, Meio 
Ambiente, Urbanismo, 
Economia, e Tecnologia 
e Inovação”, finalizou a 
Prefeitura.         | Paulo Medina

No quesito urbanismo, 
Hortolândia ocupa a 13ª 
posição nacional, com 
7,427 pontos. Paulínia, 
porém, não pontuou en-
tre as 100. “A Região Su-
deste brasileira mantém 
a sua concentração entre 

as mais bem posicionadas 
no recorte de Urbanismo 
do Ranking Connected 
Smart Cities, com 56 das 
100 cidades listadas. O es-
tado de São Paulo concen-
tra 34 destas cidades. O 
planejamento urbano é 

fundamental para o de-
senvolvimento de uma ci-
dade inteligente, pois seu 
impacto é maior do que 
apenas o eixo, e tem re-
percussão em questões 
como: meio ambiente, 
mobilidade, governança, 

segurança e economia”, 
explicou a empresa res-
ponsável pelo estudo.

Em meio ambiente, 
Paulínia ficou em 65º lu-
gar. Hortolândia, contu-
do, não ficou entre o gru-
po dos 100.

Da Redação  l  SUMARÉ
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Linhas gerenciadas 
pela EMTU (Empresa 
Metropolitana de Trans-
portes Urbanos) na re-
gião tiveram acréscimo 
de viagens, atendendo 
cerca de 7 mil passagei-
ros por dia. Entre elas, 
a linha 746 Hortolân-
dia (Terminal Metropo-

litano de Hortolândia) 
com destino a Campinas 
(Unicamp) via Shopping 
D. Pedro I ganhou mais 
17 partidas nos dois sen-
tidos. Ela é operada pelo 
Consórcio Bus+.

A EMTU informou que 
a reprogramação foi defi-
nida com base nos acom-
panhamentos diários 
realizados pelo setor de 
fiscalização, juntamen-

te com informações obti-
das no Centro de Gestão 
e Supervisão da empresa, 
que acompanha a opera-
ção dos ônibus intermu-
nicipais em tempo real. 
“Com as mudanças, pas-
sageiros terão mais agili-
dade e conforto nos des-
locamentos até Campi-
nas, que é o polo econô-
mico e de serviços da re-
gião”, disse a empresa.

EMTU acrescenta viagens 
em linha de Hortolândia

TRANSPORTE METROPOLITANO 

comparecer pessoalmen-
te. Todos os participantes 
inscritos previamente te-
rão direito a um certifica-
do gratuito.

A palestra faz parte das 
atividades da AEAS, que 
tem como objetivo pro-
mover a discussão e o 
desenvolvimento de te-
mas relevantes para os 

profissionais da área de 
engenharia e arquitetu-
ra. O evento conta com o 
apoio do CREA-SP (Con-
selho Regional de Enge-
nharia e Arquitetura) e 
as inscrições podem ser 
feitas através do link htt-
ps://www.even3.com.br/
engenharia-para-cida-
des-inteligentes-334039/.

ARQUIVO | TRIBUNA LIBERAL

Todos os 
participantes 

inscritos terão 
direito a um 

certificado gratuito

Em economia, por ou-
tro lado, Hortolândia te-
ve destaque e ficou na 
48ª posição nacional. 
Entre os itens analisados 
para as cidades referên-
cia nesse quesito estão o 
crescimento do número 
de empregos e o aumen-
to da quantidade de em-
presas.

METODOLOGIA 
Para o desenvolvimen-

to do Ranking Connected 
Smart Cities, a Urban Sys-
tems utiliza metodologia 
própria de ponderação de 
indicadores, denomina-
da de Índice de Qualida-
de Mercadológica.

“O cálculo do Índice 
Mercadológico permi-
te que se parta de valo-
res específicos de cada 
informação que variam 
em natureza, complexi-
dade e unidades de me-
dida, para se chegar a va-
lores ponderados que po-
dem ser analisados em 
uma mesma equação. A 
base comum possibilita 
que importantes fatores 
sejam cruzados entre si, 
permitindo uma análise 
consistente da dinâmica 
do mercado”, segundo a 
empresa.

Os pesos de relevân-
cia são indicadores atri-
buídos para cada um 
dos fatores analisados, 
servindo para relativi-
zar a influência que ca-
da fator exercerá no es-
tudo completo, explicou 
a empresa.



PROJETO DE LEI

Parlamentar protocolou projeto que garante boa 
alimentação e auxílio financeiro a estudantes em 
condição de vulnerabilidade social no Estado de SP

Com o intuito de evitar 
a evasão escolar e asse-
gurar o direito das crian-
ças e adolescentes à edu-
cação, o deputado esta-
dual Dirceu Dalben (Ci-
dadania) apresentou na 
Alesp (Assembleia Le-
gislativa do Estado de 
São Paulo) o Projeto de 
Lei 558/2023, que propõe 
ao Governo do Estado a 
adoção de medidas pa-
ra proporcionar mais se-
gurança aos alunos, boa 
alimentação e, se neces-
sário, auxílio financeiro 
a quem se encontra em 
situação de vulnerabili-
dade social. 

“Nosso objetivo é que 
as escolas públicas es-
tejam bem estrutura-
das, no sentido de que 
as crianças e suas famí-
lias se sintam acolhidas, 
seguras e que não haja 
motivos para a desistên-
cia dos estudos. Garan-
tir o acesso das crianças 
e adolescentes à educa-
ção é um dever de todos 
nós”, falou o deputado.

Dentre os itens propos-
tos por Dalben para me-
lhorar a segurança nas 
escolas estão: a implan-
tação de detector de me-
tais em todas as unida-
des de ensino públicas; 
aumento do efetivo de 
policiais militares em 
rondas escolares; a pos-

sibilidade de contrata-
ção de segurança priva-
da; implantação de um 
canal direto de comuni-
cação entre a escola e a 
Polícia Militar, Guardas 
Municipais e autoridades 
policiais; instalação de 
consultórios nas escolas 
para atendimento de alu-
nos que necessitem de 
acompanhamento psi-
cológico, inclusive com 
a participação estendida 
aos pais ou responsáveis.

O parlamentar tam-
bém propõe que o Go-
verno do Estado forneça 
uma cesta básica men-
sal e o valor equivalen-
te a, pelos menos, meio 
salário-mínimo vigente 
aos alunos carentes das 

Deputado Dalben 
propõe segurança 
e medidas contra 
a evasão escolar

Deputado Dirceu Dalben listou medidas de segurança nas escolas

DIVULGAÇÃO

O prefeito Cláudio Jo-
sé Schooder, o Leitinho 
(PSD), vistoriou nesta se-
gunda-feira (24) as obras 
do futuro DBEA (Departa-
mento de Bem-Estar Ani-
mal) de Nova Odessa, em 
andamento em um terre-
no municipal na avenida 
Brasil, altura do Parque 
Fabrício. Os trabalhos es-
tão na fase de fundação e 
devem se estender até o 
final deste ano. Em segui-
da, o prédio vai ser equi-
pado, mobiliado e ganha-
rá uma equipe própria.

A visita foi acompanha-
da pela secretária muni-
cipal de Obras, Projetos e 
Planejamento, a arquiteta 

Miriam Lara Netto, e por 
Cadu Pinotti Junior, mem-
bro da AAANO (Associa-
ção Amigos dos Animais 
de Nova Odessa), ONG que 
atua diretamente no res-
gate e primeiros socorros 
a animais abandonados e 
vitimados da cidade.

“É um projeto de sonho 
do prefeito Leitinho, que é 
médico veterinário e sem-
pre lutou pela causa ani-
mal. Teremos aqui vários 
tipos de atendimentos, 
como por exemplo castra-
ções de pets de famílias 
carentes e Pronto-Socor-
ro de animais feridos na 
rua, atropelados. Vamos 
cuidar aqui daqueles que 
gostam da gente de ma-
neira incondicional, que 
são os animais domésti-

cos das famílias pobres e 
os abandonados”, desta-
cou a secretária Miriam.

“A gente fica muito fe-
liz e esperançoso, porque 
o Departamento de Bem-
-Estar Animal da Prefei-
tura de Nova Odessa vai 
ser muito importante pa-
ra a causa. Será um local 
para efetivação de polí-
ticas públicas – ou seja, 
mais orientação, mais 
conscientização, mais fis-
calização para quem tra-
ta mal ou abandona ani-
mais domésticos”, acres-
centou Cadu Pinotti.

“É um sonho de crian-
ça, um sonho de meus 
quatro mandatos como 
vereador, que está come-
çando a se tornar reali-
dade aqui no nosso mu-
nicípio: a implantação 
de um Departamento de 
Bem-Estar Animal, prin-
cipalmente para aque-
las famílias que não têm 
condições de pagar por 
um atendimento veteri-

nário”, completou o pre-
feito Leitinho, que já te-
ve atuação na implanta-
ção, em 2019, do Dembeas 
(Departamento Munici-
pal de Proteção e Bem-Es-
tar Animal) da Prefeitura 
de Sumaré, onde é servi-
dor de carreira.

O projeto arquitetônico 
prevê consultórios, centro 
cirúrgico, pós-operatório 
e ambulatório e foi elabo-
rado pela equipe técnica 
da Secretaria de Obras e 
Planejamento.

Vinculada à Secreta-
ria Municipal de Saúde, 
a unidade vai ter 385 me-
tros quadrados de área 
construída, em um inves-
timento estimado em R$ 
1,2 milhão. A construção 
da unidade foi viabiliza-
da como contrapartida ao 
município pela implanta-
ção de um novo condomí-
nio horizontal de casas de 
alto padrão pela Apuamã 
Empreendimentos e Par-
ticipações Ltda.

Leitinho vistoria obras 
do Departamento de 
Bem-Estar Animal 

Local será ambulatório veterinário 
para pets de famílias de baixa renda

DIVULGAÇÃO

EM ANDAMENTO

Avançam as obras de 
construção da nova es-
cola municipal no Jardim 
das Estâncias, na região 
do Matão, em Sumaré. A 
Secretaria de Obras ter-
minou a arquibancada e 
a quadra esportiva, além 
do início da instalação do 
piso em toda a extensão 
da escola, segundo in-
formou a Prefeitura nes-
ta segunda-feira (24).

A nova escola conta 
com projeto de 3.228,08 
m² e tem capacidade pa-
ra 780 alunos. O espaço 
possuirá 12 salas de au-

la, biblioteca, auditório, 
laboratório de informáti-
ca e quadra coberta.

“Os investimentos na 
educação de Sumaré são 
constantes. As unidades 
escolares estão receben-
do reformas e manuten-
ções, novos equipamen-
tos e mobiliários, novas 
quadras, e todas as salas 
de aula agora possuem 
ar condicionado e lou-
sa digital. Estamos em-
penhados em oferecer 
uma educação eficaz e 
com qualidade e cada vez 
mais aprimorada. Traba-
lhamos com dedicação 
para oferecer um ensino 
de qualidade aos nossos 

alunos. É a educação que 
transforma a sociedade”, 
disse o prefeito Luiz Dal-
ben (Cidadania).

OUTRAS ESCOLAS
Além do bairro, o Resi-

dencial Itália, na região da 
Área Cura, e Jardim das 
Águas, em Nova Veneza, 
também contam com rit-
mo acelerado nas obras de 
construção das novas uni-
dades escolares da região.

O investimento é de 
aproximadamente RS 8 
milhões. Juntas, as uni-
dades escolares bene-
ficiarão mais de 1,1mil 
alunos da rede munici-
pal de Sumaré.

Construção de escola municipal avança em Sumaré

Nova escola possuirá 12 salas de aula e terá capacidade para 780 alunos

JARDIM DAS ESTÂNCIAS
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escolas públicas. “Esta 
medida é importante pa-
ra que as crianças que se 
encontram em situação 
de vulnerabilidade so-
cial não se vejam obri-
gadas a deixar os estu-
dos para ajudar a família 
a ter uma renda e uma 
vida mais dignas”, res-
saltou Dalben. 

O Projeto de Lei tam-
bém destaca a importân-
cia das escolas públicas e 
a Secretaria Estadual da 

Educação providencia-
rem aos alunos carentes 
material didático e uni-
forme escolar da mes-
ma qualidade daqueles 
utilizados pelas crian-
ças e adolescentes que 
possuem melhores con-
dições financeiras, a fim 
de evitar bullying e con-
flitos decorrentes da di-
ferença de classe social. 
A distribuição de meren-
da escolar gratuita e de 
qualidade também está 

contemplada no proje-
to de lei.

“Acreditamos que a 
adoção dessas medidas 
vai ajudar a humanizar 
cada vez mais a educa-
ção pública, contribuin-
do com a redução da vio-
lência, da desigualdade 
social, da evasão esco-
lar e, consequentemente, 
vai ajudar a garantir mais 
dignidade e um futuro 
melhor às famílias pau-
listas”, concluiu Dalben. 



SEGURANÇA

Do total de 120 equipamentos, 
40 operam no Hospital Municipal 
Mario Covas e os demais nas 
unidades de saúde do Nova 
Hortolândia, Amanda e Rosolém 

Hortolândia informou 
nesta segunda-feira (24) 
a instalação de câmeras 
de videomonitoramen-
to nas três UPAs (Uni-
dades de Pronto Aten-
dimento) do município 
e no Hospital Municipal 
Mario Covas. De acordo 
com a Secretaria de Saú-
de, no total foram insta-
ladas 120 câmeras, sen-
do 40 no Hospital Mu-
nicipal, 32 na UPA Nova 
Hortolândia, 24 na UPA 
Amanda e 24 na UPA Ro-
solém. Os equipamen-
tos foram instalados em 
áreas internas e externas 
das unidades. A insta-
lação foi realizada pela 
OS (Organização Social) 
Beneficência Hospitalar 
Cesário Lange.

A diretora de Atenção 
Especializada da Secreta-
ria de Saúde, Fátima Go-

mes, explica que a ins-
talação das câmeras vi-
sa proporcionar maior 
segurança aos pacien-
tes e às equipes de saú-
de que atuam nas UPAs e 
no hospital. “O principal 
objetivo de instalar as câ-
meras é para termos me-

lhor controle do acesso 
da população e dos fun-
cionários e profissionais 
de saúde. Com as câme-
ras também teremos me-
lhor controle das ativida-
des e dos atendimentos 
realizados pelas equipes 
de saúde das unidades”, 
ressalta a diretora.

Além das câmeras, 
Hortolândia entregou 
recentemente no Hospi-

tal Municipal Mario Co-
vas e nas três UPAs novos 
aparelhos de raio X. De 
acordo com a Secretaria 
de Saúde, a aquisição e a 
instalação dos novos apa-
relhos foram realizadas 
pela nova OS. Os novos 
equipamentos são de alta 

frequência, com tecnolo-
gia moderna. Além disso, 
estão integrados ao novo 
sistema de digitalização 
e gestão das imagens via 
internet. Assim, os exa-
mes podem ser visualiza-
dos em tempo real pelos 
profissionais de saúde.

REFEITÓRIO
Em março, foi inau-

gurado o novo refeitó-
rio para os funcionários 
do Mario Covas. O novo 
espaço tem área de 46 
m² e capacidade para 30 
pessoas. 

Na reforma do Hospi-

tal Municipal, o investi-
mento é de R$ 12,5 mi-
lhões. As intervenções 
incluem reforma desde 
a fachada até as instala-
ções internas, o que re-
sultará em melhorias co-
mo a ampliação de 67 pa-
ra 100 leitos.

Hospital Mario Covas recebeu câmeras para segurança de pacientes e funcionários

Hospital e UPAs recebem câmeras 
de monitoramento em Hortolândia

DIVULGAÇÃO

Dados da Vigilância 
Epidemiológica de Hor-
tolândia apontam que o 
município registra neste 
ano 1.326 casos notifica-
dos de dengue, dos quais 
111 são positivos. Não há, 
porém, nenhum óbito na 
cidade. Já de chikungun-
ya são seis casos notifica-
dos, dos quais quatro ne-
gativos e dois aguardam 
resultado. Neste ano, 
Hortolândia ainda não 
registra nenhuma noti-
ficação de zika.

Nesta semana, a UVZ 
(Unidade de Vigilância e 
Zoonoses), órgão da Se-
cretaria de Saúde, conti-

nua a percorrer a cidade 
para combater o mosqui-
to. As equipes fazem casa 
a casa no Jardim Santa-
na e nebulização no Jar-
dim Nova América.

O veterinário do ór-
gão, Evandro Alves Car-
doso, explica que duran-
te as ações é feito traba-
lho educativo com os mo-
radores. “Os agentes dão 
orientações sobre como 
eliminar os criadouros 
do mosquito, evitar dei-
xar água parada, manter 
quintais e áreas externas 
limpas e organizadas. Se 
caso o morador apresen-
tar algum dos sintomas 
de dengue, chikungun-
ya ou zika, é importan-
te que ele procure a UBS 

Hortolândia registra 111 casos de dengue

Moradores recebem orientações para prevenir a doença

AEDES AEGYPTI

DIVULGAÇÃO

TERÇA-FEIRA,
25 DE ABRIL DE 2023 CIDADEStribunaliberal.com.br jornaltribunaliberaldesumare08 Tribuna Liberal

Centro de Convivência 
da Melhor Idade 
Remanso Campineiro: 
Rua Euclides Pires de 
Assis, 200

Centro de Convivência 
da Melhor Idade Jd. 
Amanda: 
Av. Tarsila do Amaral, 
640.

Candidatos que vão 
disputar a eleição:
Movimentos estudantis

Diego Gomes dos Santos
Julia dos Santos Soulat
Vitória Crepaldi Valero de 
Alencar

Movimentos sociais
Douglas Carvalho

Guilherme Alves Silva
Juliane Lemos Rodrigues
Willian Gabriel Pipino Silva

Movimentos LGBTQI+
Kadmiel Henrique

Entidade ligadas a 
relações raciais e 
étnicas
Fabio Nonato Oliveira 
Santos Pereira

Entidade ligadas a 
esporte e lazer
Jefferson Laves Camargo 
Filho
Entidade ligadas a 
deficiência e mobilidade 
reduzida
Antonio Carlos
Monique Pereira dos 
Santos Silva

LOCAIS DE VOTAÇÃO

O Conselho Municipal 
da Juventude, vinculado 
ao Departamento de Di-
reitos Humanos, da Se-
cretaria de Governo de 
Hortolândia, realiza nesta 
terça-feira (25) eleição pa-
ra selecionar novos mem-
bros e suplentes. O pleito 
será realizado das 11h às 
18h nas unidades do Cen-
tro de Convivência da Me-
lhor Idade nos bairros Re-
manso Campineiro e Jar-
dim Amanda. 

A composição do Con-
selho ocorre de acordo 
com a Lei Municipal nº 
4032, publicada em se-
tembro do ano passado. 
Dos seis novos membros, 
três serão representantes 

de movimentos estudan-
tis, sociais e LGBTQIA+. 
Os outros três membros 
são representantes de en-
tidades ligadas ao espor-
te e lazer, relações raciais 
e étnicas e às entidades 
de deficiência e mobili-
dade reduzida. Todos os 
candidatos têm entre 16 
a 29 anos, são moradores 
de Hortolândia e não ocu-
pam cargo eletivo ou pú-
blico. Cada membro do 
Conselho contará com 
um suplente. Além dos 
representantes da socie-
dade civil, o poder públi-
co indicará outros seis no-
mes e seus respectivos su-
plentes, ligados às Secre-
tarias de Cultura, Educa-
ção, Saúde, Esporte, Go-
verno e Inclusão e Desen-
volvimento Social.

Para participar, o elei-
tor deve ser maior de 16 
anos e ser residente em 
Hortolândia. No ato da 
votação, será solicitado 
um documento com fo-
to, além do comprovan-
te de endereço. Cada 
eleitor poderá registrar 
seis votos, um em cada 
segmento. 

Para a diretora do De-
partamento de Direitos 
Humanos, Marlene Ba-
tista, o Conselho Munici-
pal da Juventude foi cria-
do como mecanismo de 
participação e fiscaliza-
ção da população no âm-
bito das políticas públicas 
para os setores da socie-
dade, sobretudo aos que 
estão mais diretamente 
ligados aos jovens. “A im-
portância de toda a popu-

lação votar nesses jovens 
que se candidataram é 
fundamental, porque eles 
vão caminhar junto com 
o poder público para me-
lhorar nossa cidade, que 
não para de crescer e é 
ainda muito jovem. Por 
isso, é fundamental que 
tenhamos a juventude in-
serida na tomada de de-
cisão nas políticas públi-
cas”, comenta.

A eleição não terá quó-
rum mínimo, ou seja, o 
processo de votação e 
apuração acontecerá com 
qualquer número de elei-
tores. A apuração será 
realizada pela Comissão 
Organizadora da Eleição 
e pelo Setor de Políticas 
Públicas para Juventude 
imediatamente após o en-
cerramento da votação.

Conselho da Juventude realiza eleição hoje em Hortolândia
BIÊNIO 2023-2025
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Equipamentos 
foram instalados 

em áreas internas 
e externas das 

unidades

ações de combate ao Ae-
des aegypti. Os agentes 
estão identificados com 
crachá e uniforme. A Pre-
feitura ainda orienta os 
moradores para que fi-
quem atentos contra gol-
pes. Nas visitas, os agen-
tes não solicitam ne-
nhum dado bancário ou 
informação pessoal dos 
moradores. Eles entram 
nas casas somente para 
realizar as ações. Em ca-
so de dúvidas e orienta-
ções, a população pode 
ligar para a UVZ pelos te-
lefones (19) 3897-3312 ou 
(19) 3897-5974.

Na ação casa a casa, 
os agentes fazem a bus-
ca ativa e a eliminação de 
possíveis criadouros do 
Aedes aegypti. O objeti-
vo é eliminar o mosqui-
to ainda na fase larval. 

Caso sejam encontradas 
larvas, algumas delas são 
recolhidas para identifi-
cação em laboratório. De 
acordo com a UVZ, 80% 
dos focos de criadouros 
do inseto estão nas casas 
das pessoas.

Já na nebulização, os 
agentes entram nas ca-
sas para espalhar um ti-
po de inseticida no ar pa-
ra eliminar os mosquitos 
adultos. Os agentes utili-
zam equipamentos ne-
bulizadores fixados nas 
costas para espalhar o 
inseticida em forma de 
vapor. O trabalho dura 
entre 15 a 20 minutos. 
Durante esse período, os 
agentes solicitam que os 
moradores fiquem fora 
de suas casas. De acordo 
com a UVZ, o inseticida 
é seguro e não faz mal.

(Unidade Básica de Saú-
de) de sua referência ou 
mais próxima de onde 
mora”, alerta Cardoso.

Para receber as orien-

tações, o veterinário re-
força que a população 
deve permitir a entra-
da dos agentes em suas 
casas para executar as 



CENÁRIO DE VIOLÊNCIA

Audiência pública discutiu 
medidas adotadas para unidades 
escolares e licitação para a 
contratação de controladores de 
acesso foi aberta pela Prefeitura

A segurança das esco-
las de Monte Mor voltou 
a ser debatida na Câma-
ra Municipal após dois 
ataques em cerca de dois 
meses. Uma audiência 
pública da Comissão de 
Meio Ambiente, Educa-
ção e Outros Assuntos, 
conhecida como Comis-
são Mista, foi realizada 
na quinta-feira (20). Par-
lamentares discutiram o 
assunto com autoridades 
diversas e foi destacada 
a importância de ações 
conjuntas, e “da união de 
todos”, incluindo o po-
der público e as famílias 
em busca da garantia de 
um ambiente educacio-
nal sadio, acolhedor e 
seguro. A Prefeitura de 
Monte Mor abriu uma li-
citação para a contrata-
ção de controladores de 
acesso nas unidades.

O debate foi liderado 
pelo presidente da Co-
missão, Professor Fio 

(PTB). Do colegiado, 
também participaram 
Bruno Leite (UNIÃO), 
vice-presidente, e Felipe 
Ferreira (Solidariedade), 
secretário, que substitui 
Nelson Almeida (Solida-
riedade), afastado por li-
cença médica.

Também estiveram 
presentes os vereado-
res Altran (MDB), presi-
dente da Câmara, Ale-
xandre Pinheiro (PTB), 
Andrea Garcia (PTB), 
Camilla Hellen (Repu-
blicanos), Vitor Gabriel 
(PSDB) e Wal da Farmá-
cia (UNIÃO). Beto Car-
valho (UNIÃO) partici-
pou por meio de grava-
ção por vídeo. 

A audiência pública 
durou cerca de 3h30. 
Primeira a discursar, a 
secretária municipal de 
Educação, Sandra Bru-
zon, detalhou o plano 
municipal de interven-
ção posto em prática 
pela pasta, em parceria 
com Guarda Civil Mu-
nicipal.

Debate sobre segurança indica ações 
conjuntas e ‘união’ em Monte Mor 

“Muitas ações já saíram 
do papel”, afirmou a secre-
tária, dizendo que o pla-
no de intervenção elenca 
uma série de ações a se-
rem tomadas, para que to-
das as escolas (não apenas 
as municipais, mas tam-
bém as estaduais e as par-
ticulares) “possam se sen-
tir seguras”.

Ela citou a integração 
das pastas, a “atenção re-
dobrada”, inclusive com 
o auxílio da comunida-
de no cuidado com as es-
colas; a manutenção dos 
portões fechados após a 

entrada dos estudantes; e 
a obrigatoriedade do uso 
de uniformes escolares, 
dentre outras medidas.

Mencionou ainda a 
contratação de controla-
dores de acesso, que es-
tá em fase de licitação; o 
Botão do Pânico, já im-
plantado; e a importân-

cia de uma “parceria fa-
mília-escola”. “Os alunos 
deverão levar as mochi-
las para dentro das esco-
las após a vistoria das fa-
mílias”, explicou. 

O secretário munici-
pal de Segurança Públi-
ca, Anderson Palmieri, 
confirmou o plano apre-
sentado por Sandra Bru-
zon. Além disso, citou 
algumas ações tomadas 
pela pasta, desde a ten-
tativa de ataque ao pré-
dio da Escola Munici-
pal Vista Alegre, ocor-
rida em fevereiro. 

Da Polícia Militar, a ca-
pitão Carolina Colombo 
mencionou que os ata-
ques consistem num pro-
blema grave, que afeta ou-
tros países. Citou a reati-
vação das rondas escola-
res e a realização de visitas 
em unidades de ensino, vi-
sando reconhecer as ne-
cessidades de segurança.

Presentes também 
mencionaram a necessi-
dade de as famílias acom-
panharem de perto o que 
os filhos acessam na in-
ternet, tendo em vista os 
perigos das redes sociais 
em um processo de radi-
calização e violência. 

Também participaram 
do debate o comandante 
da Guarda, Adriano Viei-
ra Serra; o presidente do 
Conseg (Conselho de Se-
gurança) de Monte Mor, 
Eduardo Pierini; Andres-
sa Rodrigues Mesko, do 
Conselho Municipal de 
Educação, além de outras 
autoridades.

Fio citou a importância 
das ações a curto prazo já 
realizadas e a necessida-
de de um trabalho a lon-
go prazo, visando resul-
tados efetivos. Segundo 
ele, os Poderes Executi-
vo e Legislativo e a popu-
lação precisam atuar em 
conjunto para “construir 
escola segura”.

D
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Secretários Anderson 
Palmieri (Segurança Pública) 
e Sandra Bruzon (Educação)
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O deputado estadual 
Rafa Zimbaldi (Cidada-
nia) integra neste seu 
segundo mandato a Co-
missão de Segurança Pú-
blica da Alesp (Assem-
bleia Legislativa do Es-
tado de São Paulo) e de-
fende ações de preven-
ção aos crimes e rigor 
aos criminosos.

Autor de duas propos-
tas na área de seguran-
ça pública na Assem-
bleia Legislativa, o pro-
jeto de lei 248/2023 que 
cria o Botão do Pânico 
nas escolas públicas e 
privadas, e o projeto de 
lei 509/2023, permite que 
policiais civis e militares 
atuem, em dias de folga, 
dentro das escolas para 
aumentar a segurança de 
alunos e funcionários.

Rafa afirma que seu 
papel na Comissão de Se-
gurança Pública terá co-
mo palavra de ordem a 
prevenção contra a ação 
de criminosos.

“É claro que a Justiça 
deve punir criminosos 
com todo o rigor da lei, 
mas antes que os crimes 
ocorram é preciso que a 
nossa sociedade seja pro-
tegida pelas ações pre-
ventivas das nossas polí-
cias. Não podemos espe-
rar uma tragédia aconte-
cer para que o poder pú-
blico tome providências”, 
disse Rafa Zimbaldi, nes-
ta segunda-feira (24).

Segundo Rafa Zimbal-
di, as estatísticas da vio-
lência, na capital e no in-
terior, preocupam e cha-
mam atenção, a exemplo 
do número de mulheres 
assassinadas. “Para se ter 
uma ideia, em 2022, o nú-
mero de homicídios dolo-
sos de mulheres (com in-
tenção de matar) tiveram 
alta de 4,7% com relação 
a 2019 no Estado de São 
Paulo, atingindo o maior 
patamar de casos desde 
2018”, disse.

Outro crime que tem 
crescido no Estado, além 
dos casos de violência 
dentro das escolas, é o 
de roubo e furto de ce-
lulares. Não é só a ca-
pital que chama a aten-
ção do deputado quan-
do o assunto é seguran-
ça. O interior do Estado 
também preocupa. Cam-
pinas, por exemplo, es-
tá entre as dez cidades 
paulistas que mais regis-

traram roubos de celula-
res no Estado, em 2022, 
é o que aponta uma pes-
quisa feita e publicada 
pelo Departamento de 
Economia do Crime da 
Fundação Escola de Co-
mércio Álvares Pentea-
do, neste ano.

De acordo com o ran-
king, Campinas é a quin-
ta cidade paulista com o 
maior índice de roubo 
de aparelhos. “Quando 
uma pessoa é abordada 
por um assaltante tudo 
pode acontecer, até mes-
mo a morte do trabalha-
dor, de uma mãe ou de 
um jovem que está indo 
para escola. Isso é o que 
me move na Comissão de 
Segurança Pública da As-
sembleia Legislativa, ou 
seja, garantir junto com 
o governo do Estado a se-
gurança da nossa popula-
ção. Não podemos ser re-
féns do crime”, afirmou 
Rafa Zimbaldi.

Deputado Rafa Zimbaldi defende 
prevenção e rigor a criminosos

Deputado integra Comissão de Segurança Pública da Alesp

COMISSÃO DE SEGURANÇA

DIVULGAÇÃO

“Os alunos deverão 
levar as mochilas 

para escolas 
após vistoria das 

famílias”



Corpo foi localizado pela Polícia 
Militar e tinha lesão na cabeça, 
segundo policiais; motivação da 
morte é desconhecida e alvo de 
investigação da Polícia Civil

O corpo de um homem 
de 46 anos, identificado 
como Antônio Marcos 
Celestino, foi encontra-
do neste domingo (23), 
em uma lagoa, localiza-
da no bairro Jardim No-
va Terra, em Sumaré.

Policiais militares 
atenderam a um chama-
do e foram checar a lo-
calização de um cadáver 
em uma lagoa situada ao 
final da rua Jéssica Ri-
beiro Akimoto. No local, 
os policiais constataram 
que havia o corpo de um 
homem boiando. Ele ti-
nha uma lesão na cabeça.

Os PMs isolaram a área 
e acionaram os agentes do 
IC (Instituto de Crimina-
lística), que realizaram a 
perícia técnica. Junto ao 
corpo foi encontrado o va-
lor de R$ 204 em dinhei-
ro. Os valores estavam 
no short da vítima e fo-
ram entregues ao irmão 
do homem, que compa-
receu na lagoa para fazer 
o reconhecimento. A re-
moção da vítima foi feita 
pelo Corpo de Bombeiros.

A ocorrência foi regis-
trada no 4° DP (Distrito 
Policial) de Sumaré. O ca-
so é tratado como morte 
suspeita e as causas se-
rão apuradas pela Polí-
cia Civil.

Homem de 46 anos é encontrado morto 
em lagoa do Jd. Nova Terra, em Sumaré

Corpo foi removido da água pelo Corpo de Bombeiros

DIVULGAÇÃO

Um homem de 43 anos, 
identificado como Edi-
van Martins dos Santos, 
foi assassinado com tiro 
na cabeça na madruga-
da deste domingo (23), no 
Jardim Nova Alvorada, 
em Monte Mor.

A GCM (Guarda Civil 
Municipal) foi acionada 
para verificar a ocorrên-
cia de um corpo caído ao 
chão. No local, agentes 
confirmaram que o corpo 
tinha marcas de disparos 
de arma de fogo e encon-
traram a vítima com si-
nais de execução, como 
perfurações na cabeça.

Testemunhas informa-
ram que escutaram pelo 
menos três disparos, por 

volta de 0h40. Os fami-
liares de Edivan comuni-
caram que ele era usuário 
de maconha, segundo in-
formações prestadas pe-
la polícia. Disseram ain-
da que há cinco meses o 
homem já havia sido alvo 
de uma tentativa de ho-
micídio. Na ocasião, os 
disparos atingiram a per-
na da vítima.

Os GCMs isolaram a 
área e preservaram o lo-
cal para os trabalhos da 
Polícia Científica, que 
realizou a perícia. Na 
sequência, o corpo foi 
recolhido ao IML (Ins-
tituto Médico Legal) de 
Americana.

A ocorrência foi regis-
trada no Plantão Policial 
de Monte Mor e a Polícia 
Civil investiga o crime.

Homem é assassinado com 
tiro na cabeça em Monte Mor

Homicídio: Edivan Martins dos Santos tinha 43 anos

EXECUÇÃO

DIVULGAÇÃO
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Um homem foi preso 
em flagrante por tráfi-
co de drogas e um carro 
foi apreendido por poli-
ciais militares na tarde 
desta segunda-feira (24), 
no Jardim Santa Fé, em 
Hortolândia. O carro ti-
nha diversos registros 
de participação em rou-
bos e furtos pela região.

Policiais militares fa-
ziam patrulhamento e 
avistaram o veículo com 
três ocupantes, que ten-
taram fugir da aborda-
gem. Mas um homem 
foi preso e dois conse-
guiram fugir.

O cabo PM Jordan re-
latou como se deu to-
da a ação policial. “Tí-
nhamos a informação 
de um veículo Gol com 
as características como 
maçaneta do passageiro 
dianteiro quebrado e es-
te havia praticado ten-
tativas de roubo a resi-
dência, além de roubos 
de carga pela região de 

Hortolândia e cidades 
vizinhas. O veículo pas-
sou próximo a nós e de 
imediato fomos atrás 
desse veículo, o qual 
perdemos de vista, po-
rém, conseguimos lo-
calizar a uma quadra 
à frente estacionado e 
com a chave no conta-
to”, contou o policial.

O agente falou sobre 
a abordagem. “Vimos 
três indivíduos se eva-
dindo, realizamos o cer-
co e conseguimos deter 
um indivíduo que tra-
zia consigo um volume 
na cintura. Pensamos se 
tratar de arma de fogo, 
demos ordem de para-
da para ele. Foi quando 
caiu ao solo uma poche-
te de sua cintura conten-
do drogas”, disse o cabo.

O indivíduo foi con-
duzido ao 2º DP (Distri-
to Policial) do Jardim 
Amanda, onde após o 
delegado tomar ciência 
dos fatos, deliberou pe-
la apreensão do veículo 
e a prisão do indivíduo 
em flagrante.

Em Hortolândia, 
PM apreende carro 
envolvido em crimes

CERCO POLICIAL

VW/Gol foi utilizado para assaltos na região

DIVULGAÇÃO

Cézar Oliveira  l  HORTOLÂNDIA
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Polícia apreende 100 mil maços de cigarros
A Policia Militar Rodoviária prendeu em flagrante, nes-
te domingo (23), um homem de 37 anos que transportava 
100 mil maços de cigarro em um caminhão frigorífico. A 
prisão foi feita na Rodovia Castello Branco, em Pardinho. 
Policiais encontraram 200 caixas de maços de cigarros es-
condidas em meio a uma carga de leite.

Cézar Oliveira  l  SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Quatro homens foram 
detidos em uma residên-
cia com quatro motoci-
cletas roubadas na tarde 
desta segunda-feira (24), 
na rua Jesus Nogueira da 
Silva, no Jardim São Ca-
milo, em Hortolândia.

O cabo PM Freitas con-
tou que durante o patru-
lhamento, recebeu infor-
mações sobre uma resi-
dência que era usada pa-

ra esconder e desmanchar 
motocicletas. “A equipe foi 
até o endereço e quando 
chegamos visualizamos 
dois indivíduos e uma mo-
tocicleta no local. Outros 
dois indivíduos fugiram 
pelos fundos do imóvel. 
Foi montado um cerco po-
licial onde dois indivíduos 
estavam escondidos em 
telhados de casas a duas 
quadras da residência on-
de houve a denúncia. Du-
rante a abordagem, um in-
divíduo ainda tentou fugir 

Polícia detém bando  
em desmanche de 
motos em Hortolândia

Motos foram achadas em desmanche no Jardim São Camilo

DIVULGAÇÃO

FLAGRANTE
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e acabou caindo do telha-
do, mas foi detido”, contou 
o cabo da PM.

Os indivíduos foram 
conduzidos ao Plantão 

Policial de Hortolândia, 
onde os homens ficaram 
à disposição da justiça. As 
motocicletas serão devol-
vidas aos proprietários.


